

Unsere Geschichte



Das über 115 jährige Bestehen der Firma Johann GRAN ist gerade wegen der Schnellebigkeit unserer Zeit schon bemerkenswert. Viele Hindernisse und Schwierigkeiten, wie Weltkriege, Rezessionen und Strukturwandel mussten überstanden werden.

Die Geschichte der Firma schreiben zwei Familien: die Familie Gran und die Familie Pfeiffer. Genau 1900 tauchte der Name GRAN zum ersten Mal im Handelsregister der Stadt Fürth auf; der Firmengründer: Johann Gran - Baumeister. Damals wie heute war der Sitz des Betriebes in der Dambacher Str.116-120 in der Fürther Südstadt.

Ein Nachweis für die klugen Köpfe der damaligen Zeit ist eine erhaltene Patenturkunde über eine Greifervorrichtung für Eisenträger.

-



Firmengründer Johann Gran.

-



Die Patenturkunde von 1908 vom kaiserlichen Patentamt.

Die Patenturkunde von 1908 vom

1909 kam ein Neffe des Firmengründers dazu: auch ein Johann Gran, Maurermeister, der das Unternehmen schließlich von 1920 bis zu seinem Tode 1938 alleine leitete. Seine Söhne Hans und Benno Gran, die bereit standen, das Geschäft daraufhin zu übernehmen, überlebten den 2. Weltkrieg nicht. Die Witwe Maria Gran brachte mit Hilfe eines Geschäftsführers die Firma über den Krieg.

Kurz danach kam Georg Pfeiffer, gelernter Tiefbau-Ingenieur der Stadt Fürth, zur Firma GRAN. Zuerst als Maurer eingestellt, wurden ihm schnell Führungsaufgaben übertragen. Ab 1955 übernahm er dann ganz die Geschicke der Firma als Geschäftsführer.

In der ersten Hälfte des 20. Jahrhunderts war die Firma Johann GRAN ein klassisches Bauunternehmen, das an vielen Bauwerken des stetig wachsenden Fürths beteiligt war. Das wohl bekannteste Beispiel ist das Fürther Krankenhaus. Georg Pfeiffers Sohn Hermann trat nach abgeschlossener Maurerlehre 1963 in die Firma ein. Später schloss Hermann Pfeiffer noch ein Studium zum Bauingenieur erfolgreich ab.

•



Georg Pfeiffer übernahm nach dem 2. Weltkrieg die Leitung der Firma Johann GRAN.

Georg Pfeiffer übernahm nach dem

•



Fürther Krankenhaus 1928/29.

Foto aus der Zeit des Neubaus des

Als 1972 Marie Gran starb, war die Gran'sche Ära vorbei. Georg und Hermann Pfeiffer waren nun Inhaber der Firma Johann GRAN. In den Nachkriegsjahren und auch in den folgenden drei Jahrzehnten war die Nachfrage nach Häusern und Wohnungen groß: so war unser Unternehmen weiterhin als Bauunternehmen im Neubau aktiv. Nach dem Tode von Georg Pfeiffer 1978 leitete Hermann Pfeiffer die Firma Johann GRAN alleine weiter, immer unterstützt von seiner Frau Ellen, die sich um die kaufmännische Seite kümmerte.

Gegen Ende des 20. Jahrhunderts änderte sich das Klima am Bau: Die Neuorientierung, weg vom Neubau und hin zum Erhalten und Erneuern der bestehenden Bauwerke war dann die richtige Strategie. Das ist sie bis heute.

Nach seinem erfolgreich absolvierten Bauingenieurstudium ist mit Christian Pfeiffer nun schon die dritte Generation der Familie Pfeiffer mit an Bord. Seit 2009 ist er der alleinige Geschäftsführer um die Geschicke der Firma Johann GRAN auch in Zukunft erfolgreich zu lenken



Christian und Hermann Pfeiffer im Jahre 2006.

Der Familienbetrieb mit Ellen,